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全國人大常委會的決定為香港普選開啟了大門，鋪就

了路軌，英國外交部卻對人大決定說三道四。中國外交

部發言人昨日指出，希望英方徹底摒棄已過時的心態，

立即停止一切干涉香港事務的行為。按照基本法和人大

決定落實香港普選，是中國的內政，英國無權指手劃

腳。英國必須明白，香港按照基本法如期落實普選，保

持繁榮穩定，這才是對英國利益最有效的保障。

人大決定為特首普選指明路向，息紛止爭，扶正祛

邪，按照人大決定落實特首普選，香港民主發展將實現

歷史性飛躍。英國外交部發言人竟然指稱，人大決定令

爭取更開放提名程序的人失望，並聲言「香港人民擁有

真正的選擇權並能夠切實與政改結果聯繫起來」。這些

干涉性的言論意圖引起新的爭議，給普選順利落實製造

阻礙。英國對人大決定評頭論足，發表誤導性的言論，

更暴露出英國戀棧昔日在香港的地位，企圖煽動港人對

人大決定不滿，干擾香港普選，延續英國的影響力。

事實上，中英聯合聲明訂明，1997年7月1日英國交

還香港，中國恢復對香港行使主權。自這天起，英國對

屬於中國主權和內政的香港事務沒有任何角色和地位，

不能以任何藉口插手香港事務。而且，中英聯合聲明無

提及普選問題，是中國政府透過基本法明確規定，香港

最終實行雙普選。人大決定正是中國政府履行實現香港

普選的承諾，顯示中國政府推動香港民主發展的決心和

誠意。英國佔領香港一百多年，長期實行英人治港的殖

民統治體制，毫無民主可言，有何資格對香港政改指指

點點？英國管治香港的時代早就過去，香港落實特首普

選是中國主權範圍之內的事務，包括香港同胞在內的中

國人民懂得自己處理，用不英國操心。沒有英國的指

手劃腳，香港實現普選將更順利穩妥。

按照中國憲法和香港基本法的規定，中央對香港政改

有主導權和決定權。此次人大常委會履行憲制責任，明

確了特首普選的核心問題，為確保國家主權、安全和發

展利益，維護香港繁榮穩定，提供了重要的制度保障。

維護香港的長期繁榮穩定，經濟持續發展，符合包括英

國在內的國際社會的共同利益。今年6月，中國總理李

克強訪問英國，中英發表的聯合聲明認為，按照「一國

兩制」方針和基本法維護和促進香港特別行政區的繁榮

與穩定符合雙方利益。香港普選問題屬於中國的內政，

不容任何外部勢力干涉。英國應該客觀、積極地看待人

大決定，放棄干預特首普選、插手香港事務的心態，多

做有利於香港長期繁榮穩定的事情，避免搞亂香港，這

也是在維護英國自身的利益。

英須摒棄過時心態 停止干涉港普選
──人大決定系列社評之六 差餉物業估價署昨日公布的7月最新樓價指數攀升至255.6點，連續3個月創

歷史新高。同時，由業界編制的樓價指數亦直逼127點，連續兩周破頂。本港

房屋供應特別是中小型盤源供應嚴重不足，令樓市指數再創新高，反映樓市供

不應求導致樓價居高不下。樓市近月一直「乾升」，樓泡風險愈來愈大，有意

置業的人士需有所警惕。政府需加大力度增加土地，從根本解決房屋供應不足

問題。

導致新一輪樓市升勢，主因是細價樓供應非常短缺，推高了樓價。數據顯

示，7月樓價上升，主要由小面積住宅在樓價和租金的升勢引領，反映用家需

求殷切。二手樓盤源減少，部分市民追價，令二手樓價持續破頂，熱潮已蔓延

至三、四綫屋苑。雖然近期交投增加，但樓市成交量仍遠低於樓市高峰期，更

凸顯供應遠遠滿足不了需求，令樓價再次飆升。業內人士指出，目前細價樓供

應主要集中新界西，惟樓價300萬元以下的上車盤，僅餘約300個，較上月初

急跌兩成，更較2010年底政府推出辣招前大減九成，預期今年年底前同類盤源

少於50個，供應嚴重渴市。這些現象說明，本港樓市癥結始終在於供求失衡，

如何處理房屋短缺問題仍是政府的重要考慮。

值得注意的是，歐洲央行短期內或全面推行量化寬鬆政策，加上日本量寬措

施持續，大量熱錢仍將流向各地市場，可能進一步推高樓價。然而，美國退市

機制如期逐步啟動，外界預期美國聯儲局明年會宣佈加息。明年一旦重返加息

周期，加上熱錢隨時匆匆流走，屆時本港無可避免面臨樓市逆轉風險。

樓市攸關市民安居，只有房屋單位與市場需求吻合，土地供應充裕，才能有

效解決住屋供應不足、樓價過高的問題，滿足市民置業需求。政府需加大力度

覓地建屋，穩供應措施必須持續，務求令住宅供應拾級而上，逐步理順供求，

通過增加供應平抑樓價。 （相關新聞刊A6版）

樓市風險大 首重增供應

A3 重要新聞

外交部批英圖影響港政改
指英表態違承諾 促切實尊重中國主權
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）英國
國會外交事務委員會於今年7月宣布
啟動「調查」，「檢視《中英聯合聲
明》在香港的落實情況。」全國人大
外事委員會於7月28日去信有關委員
會，強調中國不能容忍英國或其他外
部勢力直接或間接的干預中國內政，
有關的所謂「調查」極其不恰當，並
向外部世界發出錯誤的政治信號，擾
亂了香港的政改進程，對中英兩國的
關係也造成負面影響。人大外事委員
會要求停止所謂的「調查」，並促請
英國在香港問題上謹言慎行，停止干
預香港事務。
英國國會外交事務委員會今年7月於

網站上刊出啟事，聲稱英國作為《中英
聯合聲明》簽署的其中一方，在1997年
香港主權移交後「仍然對香港有義
務」，故決定將發起一項調查，內容是
關於《中英聯合聲明》中30年後的英國
與香港關係。該委員會並在網站上徵集
有關《中英聯合聲明》和香港基本法執
行的有關證據和建議，以及包括香港普
選在內的政治改革等內容。

普選須符港實際情況
為此，全國人大外事委員會於7月

28日去信英國國會外交事務委員會主
席奧特維（Richard Ottoway）表示不
滿，批評這是極其不恰當的、干預中
國內政的行為，要求對方立即停止所
謂的「調查」。英國國會於英國時間9
月 3日，在其官方網站（http://www.
parliament.uk/）公開了信件的中文譯
本。
全國人大外事委員會在信中表示，全
國人大常委會在2007年決定，2017年
香港特區行政長官選舉可以通過普選產
生。香港特區政府已就此進行了廣泛的
公眾諮詢，並就諮詢情況和是否需要修
改2017年行政長官選舉辦法和2016年
立法會選舉辦法，向全國人大常委會提
交了報告。全國人大常委會將按程序審
議有關報告並作出決定。
信中指，香港是一個開放而多元的社

會，因此對特首普選應該如何進行有不
同的聲音。不過，主流意見是，香港特
首必須是愛國愛港，普選必須符合香港
的實際情況，香港基本法和全國人大常
委會有關決定，而香港市民要表達意
見，應該通過合法途徑。

或對中英關係造成負面影響
全國人大外事委員會在信中指出，香
港是中國的一個特別行政區。香港的憲
制發展和其他事務完全屬於中國內政，
中國不能容忍英國或其他外部勢力直接
或間接干預，而英國國會外交事務委員
會已經向外部世界發出錯誤的政治信
號，擾亂了香港的政改進程，更會對中
英兩國的關係造成負面影響。
信中特別強調，自香港回歸後，「一
國兩制」在香港的實踐已經獲得了廣泛
認可的成功，而根據「一國兩制」原則
和香港基本法，維持和發展香港的繁榮
穩定，符合包括英國在內各方的利益，
希望英國國會外事委員會在香港問題上
謹言慎行，牢記中英關係和香港繁榮穩
定的大背景，停止干預香港事務及取消
有關英國和香港關係的調查。

英國外交及聯邦事務部發言人前日稱，英國政府對
中國政府確認通過普選產生香港行政長官的目標

表示歡迎。英國政府的立場始終是，政改方案的細節
由香港政府、中國政府以及香港人民在符合基本法的
前提下進行決定。

英認世上無完美模式
該發言人承認，並沒有完美的普選模式，但「重要

的是香港人民擁有真正的選擇權並能夠切實與政改結
果聯繫起來。我們認識到，對於那些支持提名過程更
加公開的人士，中國全國人民代表大會為2017年選舉
制定的具體條款會令他們失望。」他續稱，「我們希
望下一階段的協商將會產生能夠真正促進香港民主進
程的措施。我們鼓勵各方能夠以此為目標進行有建設
性的討論。」
在昨日中國外交部例行記者會上，有記者問：「英

國外交部對中國全國人大常委會關於香港特首普選的
決定作出評論。中方對此有何看法？」

秦剛：中方多次闡述原則立場

中國外交部發言人秦剛回應說，中方已多次向英方
闡明在香港政改問題上的原則和立場。英方也承諾無
意干涉香港政改。但英方表態的一些內容明顯與此相
悖，甚至企圖對香港政改進程施加影響。中方對此表
示強烈不滿。
「我想再次強調，香港是中國的一個特別行政區，

包括政改在內的香港事務是中國內政，任何外國都無
權妄加評論和以任何方式加以干預。」他說，希望英
方切實尊重中國主權和有關立場，恪守承諾，停止干
涉香港事務。
香港特區政府發言人昨日在回應傳媒查詢時表示，

香港是中國的一個特別行政區。香港的政制發展全屬
中國內政及香港的內部事務，特區政府不歡迎其他國
家作評論和以任何方式干預，希望英國政府尊重特區
的立場。

盧瑞安批彭定康插手港內部事務
港區全國人大代表盧瑞安昨日在接受本報訪問時表

示，香港已於1997年回歸祖國，英國在香港問題再沒有
角色，倘英國真的是為了香港好，就不應該再說三道

四。他又批評，前港督彭定康是在1997年前搞亂香港
的罪魁禍首，現在更沒有任何角色，但竟仍肆無忌憚，
公然插手香港的內部事務，所言所為極為「離譜」。

馬逢國：外國政府無權干預
港區全國人大代表、香港立法會體育、演藝、文化

及出版界議員馬逢國指出，香港政改問題是中國中央
和香港特區的事，應由中央和香港特區努力去尋求解
決方法。所有外國政府，無論是出於任何動機，都不
應試圖干預或影響，「我不認為外國政府有權這樣
做。」

陳恒鑌：英愈「好心」愈擔心
民建聯立法會議員陳恒鑌強調，香港已經回歸了17

年，英國已經是「歷史陳蹟」，希望英國不要繼續沉醉
在過去的時刻，「清醒一點」，不再無事生非，久不久
就做出企圖干預香港內部事務的小動作，「英國毋須這
樣『好心』。他們（英國）愈『好心』，我們就愈擔
心。」

吳永嘉：不能以當年港英標準衡量
香港中華廠商聯合會副會長兼政治事務委員會主席

吳永嘉表示，英國對香港來說已成歷史，不應該再對
香港事務說三道四，而自香港回歸以來，發展一日千
里，與港英年代完全不同了，不能以當年港英年代的
標準來衡量今天的香港。既然全國人大常委會已經就
香港特首普選定下了框架，就應該按照這框架，發展
一套符合香港實際情況的政改方案。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）全國人
大外事委員會於今年7月28日，去信英國
國會外交事務委員會，對他們開展針對香
港「調查」表示不滿。原來，中國駐英大
使劉曉明在此之前，已去信英國國會外交
事務委員會主席奧特維（Richard Otto-
way），批評有關調查只會向那些試圖繞
過香港基本法，並為此盡全力尋求外部支
持的部分香港人發放錯誤的信號，為他們
的不合法提議提供便利的平台，「這樣做
對香港的繁榮穩定，及中英關係的健康發
展也沒有好處，最終只會傷害英國的利
益。」
英國國會官方網站於英國時間9月 3

日，公開了劉曉明於7月14日致奧特維的
信件全文。劉曉明在信中指出，香港回歸
17年以來，「一國兩制」的成功獲國際社
會的廣泛認可和讚譽，香港正享有前所未
有的高度自治和民主。信中又指，香港現
在是中國的一個特別行政區，香港特區的
事務完全是中國內政，中國堅決反對其它
任何國家以任何方式干預香港事務。

為不合法提議提供便利平台
他強調，香港正處於非常敏感的時期，
香港特區政府正在根據香港基本法和全國
人大常委會的相關決定推進政制發展。香
港有部分人試圖繞過香港基本法，提出了
他們自己所謂的「普選建議方案」，並盡
全力尋求外部支持。這時候，外事委員會
進行有關的「調查」，只會向這些人發出
錯誤信號，為他們的不合法提議提供便利
的平台。
劉曉明強調，此舉無助於推動香港依法
政改，也對香港的繁榮穩定，及中英關係
的健康發展毫無好處，最終會傷害英國的
利益，要求英方不要進行有關的「調
查」，又向奧特維送上《「一國兩制」在
香港特別行政區的實踐》白皮書，及他早
前在《金融時報》上發表的文章《香港的
政治改革必須遵循基本法》，希望對方更
好地理解中國政府的對港政策。

劉曉明大使：英「調查」發錯誤信號

英國政壇人物近期頻頻就香港政改
問題說三道四。英國國會外交事務委
員會在今年7月16日曾「邀請」香港特
區前政務司司長陳方安生，及香港民
主黨創黨主席李柱銘就香港問題「作

供」。原來，中國駐英大使劉曉明曾去信英國國會外交
事務委員會，以「決心逐步破壞香港繁榮和穩定」來形

容陳李兩人，促請對方不要為陳李兩人設立「講道
壇」。

陳方安生和李柱銘於今年7月12日啓程赴英國，並聲
稱此行目的是和「英國友人」及傳媒「分享」他們對香
港政制發展的看法。7月16日，他們到英國國會外交事
務委員會「作供」，唱衰國務院公布的「一國兩制」白
皮書。原來，劉曉明在7月14日已去信英國國會外交事

務委員會主席奧特維（Richard Ottoway），促請對方
不要為「決心逐步破壞香港繁榮和穩定（bent on un-
dermining the prosperity and stability of Hong Kong）」
的陳李兩人設立「講道壇」。

全國人大外事委員會在7月28日去信奧特維，也提到
陳李兩人「作供」一事。信中指，全國人大外事委員會
留意到英國國會外交事務委員會「邀請」陳李兩人就香
港政改等問題「作供」，其後更決定「調查」英國和香
港的關係進行調查，是極其不恰當的、干預中國內政的
行為。 ■香港文匯報記者 鄭治祖

批陳李破壞港繁榮 促英莫助設「講道壇」
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■■陳太李柱銘較早前赴英陳太李柱銘較早前赴英「「告洋狀告洋狀」」遭各界狠批遭各界狠批，，劉曉明曾去信英國會外事委劉曉明曾去信英國會外事委
會批陳李兩人會批陳李兩人「「逐步破壞香港繁榮逐步破壞香港繁榮」。」。 設計圖片設計圖片

香港文匯報訊（記者 鄭治祖、羅繼盛）英國外交及聯邦事務部前日回應中國全國人大常
委會就政改問題所作的決定時表示，歡迎中國政府確認通過普選產生香港特區行政長官的
目標，又承認「沒有完美的（普選）模式」，但就聲言「重要的是香港人民擁有真正的選
擇權」。中國外交部昨日強調，英方曾承諾無意干涉香港政改，但英方表態的一些內容明
顯與此相悖，甚至企圖對香港政改進程施加影響。中方對此表示強烈不滿，希望英方切實
尊重中國主權和有關立場，恪守承諾，停止干涉香港事務。

■劉曉明強調，英「調查」無助於推動香
港依法政改，對香港繁榮穩定，及中英關
係健康發展毫無好處。 資料圖片


